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Consiglio di Dipartimento di 

Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio e Ingegneria Chimica  

Il giorno 31 maggio 2016 alle ore 15,30, presso la sala riunioni del Dipartimento di Ingegneria per l’Ambiente e il 
Territorio e Ingegneria Chimica si è riunito, in seduta straordinaria, il Consiglio del Dipartimento per discutere il 
seguente punto all’O.d.G.: 
 

1) Comunicazioni; 
2) Approvazione verbali sedute precedenti; 
3) Pratiche amm.vo-contabili; 
4) Richiesta contributo convegno; 
5) Richiesta finanziamento viaggio istruzione studenti; 
6) Approvazione Linee Guida Missioni; 
7) Assegnazione Punti Organico; 
8) Varie ed eventuali. 

  
Presenti: 
Professori di I Fascia: B. Formisani, G. Giordano, F. Macchione, R. Molinari, B. Sirangelo. 
Professori di II Fascia: F. Crea, E. Curcio, F. Di Maio, A. Fabiano, A. Mazzitelli, S. Straface, F. Testa.  
Ricercatori: P. Argurio, A. Caravella, P. De Luca, A. Di Renzo, R. Girimonte, G. Golemme, A. Macario, M. Migliori, , A . 
Siciliano. 
Rappresentanti Personale Tecnico-Amministrativo: A. Aloise, D. Cristiano, A. Pantusa, J. Reda. 
Rappresentanti Studenti: -------------------- 
 
Assenti giustificati: 
Professori di I Fascia: --------------------------- 
Professori di II Fascia: O. Barra, P. Cannavò, F. Ferrucci. 
Ricercatori: S. Candamano, M. Carini, N. Pacini, L. Pasqua. 
Rappresentanti Personale Tecnico-Amministrativo: G. Coppola. 
Rappresentanti Studenti: --------------------------------- 
 
Assenti ingiustificati: 
Professori di I Fascia: G. Catapano,  G. Dente, , G. Mendicino.  
Professori di II Fascia: V. Greco,  M. Maiolo.  
Ricercatori: P. Costabile, C. Costanzo, E. Infusino, A. Katovic. 
Rappresentanti Personale Tecnico-Amministrativo: --------------------------- 
Rappresentati degli studenti: V. Beatino, F. Ferraro, S. Marino. 
 

Presiede la seduta il Direttore, Prof. G. Giordano. Verbalizza il Segretario di Dipartimento, dott.ssa Stefania 
Meccico. 

 
Il Presidente, constatato il raggiungimento del numero legale, alle ore 15:35, dichiara aperta la seduta. 

 
1) Comunicazioni 

 
Il Presidente informa il Consiglio che non vi sono questioni da comunicare. 
 

2) Approvazione verbali sedute precedenti 
 
Il Presidente pone in votazione i verbali di Consiglio delle seguenti sedute:  

 19/04/2016, 

 29/04/2016, 

 04/05/2016; 

 17/05/2016; 



 

 
 
 

 

Il Segretario                                                                                Il Direttore                    
Dott.ssa Stefania Meccico                                        2                                      Prof. Girolamo Giordano 

inviati tramite mail per la disamina del testo e per i quali sono stati accolti tutti i rilievi pervenuti. 
Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti alla relativa seduta. 
 

3) Pratiche amm.vo-contabili 
 
Il Presidente rappresenta al Consiglio le variazioni di bilancio da apportare al budget del DIATIC, che, di 

seguito, si riportano: 
 

 Al fine di disporre di quanto versato dalla “provincia di Cosenza” con il sospeso n. 11393 del 17/05/2016 
pari ad euro 5.000,00 quale contributo per l’organizzazione e la stampa di atti del XXXVII Corso di 
Aggiornamento in Tecniche per la Difesa dall’inquinamento che si terrà a Guardia Piemontese dal 15 al 18 
giugno 2016  - Prof.ssa C. Costanzo, occorre procedere con la seguente variazione di bilancio:  
 

RICAVI  

C.A.03.02.03.01 Contributi da Province e Comuni € 5.000,00 
 

 

COSTI  

C.A.04.02.03.06 Organizzazione manifestazioni e convegni  € 5.000,00 

 
Il Consiglio approva all’unanimità 
 

 Al fine di procedere all’incasso del trasferimento interno di € 18.500,00 effettuato dal dipartimento DIMEG 
a favore del prof. Crea per erogazione del saldo relativo alla convenzione di ricerca stipulata tra il DIATIC e il 
DIMEG per l’esecuzione di attività di consulenza tecnico-scientifica, si rende necessaria la seguente v.d.b.: 
 

RICAVI  

C.A.  10.01.01.07 2020.CREA.CONVDIMEG 
Ricavi per altri trasferimenti 

€ 18.500,00   

 

COSTI  

C.A.09.01.07.01 2020.CREA.CONVDIMEG 
Costi per altri progetti 

€ 18.500,00   

 
Il Consiglio approva all’unanimità 

 
4) Richiesta contributo convegno 

 
Il Presidente comunica che con nota prot. 109 del 27/01/2016 il prof. Macchione chiede di assegnare al 

Centro Studi Acquedotti e Fognature un contributo  per l’organizzazione del XXXVII Corso di Aggiornamento in 
Tecniche per la Difesa dall’Inquinamento, che si terrà a Guardia Piemontese dal 15 al 18 giugno 2016. 

Il Presidente, riconoscendo la validità scientifica all’evento, propone di assegnare l’importo massimo 
previsto dalle linee guida contributi congressi, approvate nel Consiglio di Dipartimento del 19 aprile 2016, 
relativamente ai congressi che si svolgono su almeno tre giorni di lavori, fissato in euro 800,00. 

Il Consiglio all’unanimità approva lo stanziamento di € 800,00 quale contributo  per l’organizzazione del 
XXXVII Corso di Aggiornamento in Tecniche per la Difesa dall’Inquinamento. 

 
5) Richiesta finanziamento viaggio istruzione studenti 

 
Il Presidente comunica che con nota prot. 695 del 03/05/2016 il prof. B. Formisani chiede un supporto 

finanziario dipartimentale per visita d’istruzione con studenti del Corso di Laurea in Ingegneria Chimica (LM) 
presso alcuni impianti industriali dell’area di Brindisi. 

Il prof. Formisani prende la parola precisando che la visita avrebbe dovuto svolgersi nell’ultima settimana di 
maggio e che non è possibile posticiparla in altra data e, pertanto, il Presidente, dopo aver fatto presente che la 
questione è stata portata in discussione nel primo consiglio validamente costituito, ritira la disamina del punto 
all’ordine del giorno. 
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Entrano alle ore 15,43 gli ingegneri Costanzo e Costabile 
 

6)  Approvazione Linee Guida Missioni 
 
Il Presidente ricorda ai colleghi che, come disposto nel Consiglio del 19 aprile u.s., al fine di consentire un 

utile confronto che evidenziasse le novità introdotte dalle linee guida predisposte dalla segreteria del DIATIC e 
poste in approvazione, è stato inviato  il regolamento UNICAL vigente relativo al trattamento di missione. Non 
essendo pervenute richieste di modifiche e/o integrazioni a quanto proposto il Presidente apre la discussione. 

 
Entra l’ing. Infusino alle ore 15,48 
 
Il prof. Di Maio comunica che si asterrà sulla questione non riuscendo a comprendere lo spirito che ha 

determinato la necessità di stilare delle ulteriori linee guida relative alla liquidazione delle missioni, considerato 
che tale argomento è già disciplinato a livello statale e di Ateneo. Egli afferma che non è chiaro se l’intento delle 
linee guida è quello di ribadire elementi già presenti nel Regolamento d’Ateneo o di aggiungerne di nuovi. 

Il Presidente chiarisce che la redazione di linee guida è stata necessaria soprattutto per tutelare coloro i 
quali chiedono rimborso chiarendo alcuni punti non ben specificati nel Regolamento UNICAL quale, ad esempio, 
il luogo d’inizio e di termine dell’attività di missione. 

Terminata la discussione, il Presidente pone in votazione le Linee Guida Missioni proposte nel C.d.D. del 19 
aprile 2016.  

 La votazione ha il seguente esito: 
Favorevoli: 23 (G. Giordano, F. Macchione, R. Molinari, B. Sirangelo, F. Crea, E. Curcio, A. Fabiano, A. 

Mazzitelli, S. Straface, P. Argurio, A. Caravella, C. Costanzo, P. Costabile, P. De Luca, G. Golemme, E. Infusino, A. 
Macario, M. Migliori, A . Siciliano, A. Aloise, D. Cristiano, A. Pantusa, J. Reda) 

Non Favorevoli: 0 
Astenuti: 5 (Testa, Girimonte, Formisani, Di Renzo, Di Maio) 

  
Il Consiglio, a maggioranza, approva le linee guida missioni allegate al presente verbale e di cui costituiscono 

parte integrante. 
 

7) Assegnazione Punti Organico 
 
 Il Presidente ricorda ai colleghi che il Rettore, con PEC del 26 maggio,  ha comunicato che il Consiglio di 

Amministrazione, nella seduta del 10 novembre 2015, ha deliberato “di attribuire, a partire dal 2015, ai 
dipartimenti di provenienza, il 50% delle risorse, in termini di Punti Organico, di professori e ricercatori derivate 
da pensionamenti, trasferimenti e cessazioni per qualsiasi motivo, dell’anno precedente. Su queste risorse, i 
dipartimenti potranno formulare al Consiglio di Amministrazione proposte di utilizzo. Il consiglio di 
amministrazione coordinerà le proposte in modo da garantire il pieno utilizzo delle risorse stesse.” Al riguardo 
viene fatta presente la quota di Punto Organico spettante al DIATIC che si riporta nella seguente tabella: 
 

Personale cessato (C) o 
trasferito (T) 

Anno di 
cessazione 

Anno di 
programmazione 

P.O. 
attribuito 

Scadenza utilizzo P.O. 
(Presa di servizio) 

Vincolo 
reclutamento 

P. Gagliardo (C) 2014 2015 0,319 31/12/2016 Associati/Ordinari 

F. Parise (C ) 2014 2015 0,160 31/12/2016 

  Totale 0,479   

 
 Ciò premesso, il DIATIC è tenuto a trasmettere, entro il 10 giugno 2016, la complessiva proposta di utilizzo 

del Punto Organico in ordine strettamente preferenziale in modo che il Consiglio di Amministrazione possa  
effettivamente utilizzarle.  

Il Presidente rappresenta la necessità di tener conto del vincolo di reclutamento e ricorda che la 
progressione a Professore  associato può avvenire con due modalità differenti: Art. 18 e Art. 24.  Nel primo caso il 
concorso è aperto a tutti mentre nel secondo è rivolto esclusivamente ai ricercatori.  

 
Entra il sig. Marino Simone alle ore 15,56 
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Il Presidente illustra altresì la proposta di utilizzo del Punto Organico attribuito al DIATIC pari ad 0,479, 
approvata all’unanimità dalla Giunta di Dipartimento nella riunione del 27/05/2016, per come di seguito 
riportato: 

-       due promozioni da ricercatore a professore associato (pari a 0,40 punti) 
-       una promozione per PTA da categoria C a D (si chiede al CdA di congelare lo 0,079 per il prossimo anno, 

un avanzamento da C a D pesa 0,05). 
Infine, il Presidente comunica che i ricercatori promossi a professore associato saranno sottoposti a 

verifiche sulla produzione scientifica da parte del Ministero.  
 
Si apre la discussione. 
 
Entra l’ing. Candamano alle ore 16,05 
 
Prende la parola il prof. Formisani che si dice stupito della proposta di utilizzare 0,05 punti per promuovere 

una unità di personale sia perché non si rispetta il vincolo di reclutamento imposto ma soprattutto perché si 
destinano  al personale tecnico amministrativo delle risorse derivanti da pensionamenti di professori e 
ricercatori. Normalmente, egli dice, le progressioni del personale e dei docenti sono sempre avvenute tramite 
due canali distinti e separati e ciò anche per tutelare il personale stesso. Pertanto, il professore non concorda con 
quanto proposto, indipendentemente dall’entità delle risorse,   considerato, altresì, che  si tratta di una proposta 
a “futura memoria” e conclude  affermando che l’intero Punto Organico debba essere utilizzato per i docenti. 

Il Presidente segue nella discussione precisando che l’UNICAL ha avuto risorse anche derivanti da 
pensionamenti del PTA che, in parte, sono vincolate dal Ministero per i dipendenti della Provincia e che l’intero 
punto organico, compreso lo 0,079 restante al DIATIC, dovrà essere speso entro il 31 dicembre. Pertanto, la 
promozione per il PTA, proposta della Giunta, ha una duplice finalità: ricordare al Consiglio di Amministrazione 
che il DIATIC non utilizza tutte le risorse assegnate, ma anche segnalare sia le enormi difficoltà procedurali cui 
vanno incontro le unità di personale tecnico e amministrativo per le progressioni di carriera e sia che 
attualmente la stragrande maggioranza del personale DIATIC è di categoria C.  

Subentra nella discussione il prof. Testa precisando che sarebbe opportuno chiedere che lo 0.079 residuo, 
derivando dal turnover dei professori,  venga congelato ed utilizzato per consentire ulteriori promozioni dei 
docenti. 

Il Direttore precisa che le risorse non possono essere congelate ma necessariamente spese entro il 2016. 
Il prof. Testa ribadisce che, come è sempre successo, le cifre residue, oggi non utilizzate dal DIATIC, 

potrebbero essere considerate nel prossimo finanziamento dedicato alle promozioni per i docenti.  
Il Direttore chiarisce meglio la questione specificando che la quota destinata per il PTA, attualmente 

vincolata dal Ministero per i dipendenti della Provincia, potrebbe sbloccarsi nel prossimo autunno e se così fosse, 
con la proposta della Giunta, tale quota diventerebbe spendibile e il DIATIC, previa approvazione del Consiglio di 
Amministrazione,  non perderebbe la risorsa residua. 

 
Alle ore 16,00 escono il prof. Macchione e l’ing. Costanzo. 
 
Interviene l’ing. Migliori che precisa alcune questioni relative alla discussione: 

 l’Ateneo ha stanziato una quota pari ad 1,6 da devolvere per la stabilizzazione entro il 2016 di personale a 
tempo determinato e tale scelta impedisce nuove assunzioni di PTA,  

 non semplice è bloccare lo 0,079 residuo del DIATIC in quanto parte di un unico calderone cui attingeranno 
anche i dipartimenti che non hanno avuto pensionamenti, 

  sarebbe opportuno erodere, almeno in parte, all’Amministrazione Centrale la possibilità di gestire il PTA  in 
modo che il Dipartimento acquisisca voce in capitolo anche nell’indirizzo delle risorse destinate al PTA. Ciò 
anche al fine di tutelare maggiormente il personale tecnico amministrativo afferente al dipartimento, 

  proporre che lo 0,05 venga utilizzato per una  promozione del PTA da categoria C a D non sottrae risorse 
alla categoria docenti, in quanto l’utilizzo complessivo delle risorse deve avvenire  rispettando la 
Programmazione del Fabbisogno del Personale  stabilita dall’Ateneo.  
 
Alle ore 16,15 esce l’ing. Costabile. 
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Il prof. Formisani ribadisce l’opportunità di non modificare i vincoli di destinazione delle risorse. Egli ritiene 
necessario far rilevare con forza, a chi di competenza, che  le quote residue non si possono perdere. Nessun altra 
strada deve essere intrapresa in quanto creerebbe un precedente pericoloso. 

Segue l’intervento dell’ing. Caravella che suggerisce di chiedere un anticipo di 0.119 sulle risorse future da 
cumulare con il residuo 0.079 in modo da poter richiedere una terza promozione a Professore di Seconda Fascia 
in virtù di una ragionevole approssimazione di 0.198 a 0.200, facendo notare che, così facendo, nell’anno 2017 
rimarrebbe al DIATIC una quota di 0.2 frutto di pensionamenti pregressi che sarebbe spendibile per un’ulteriore 
promozione a Professore di Seconda Fascia. 

Il Presidente precisa che così procedendo si penalizzerebbero gli abilitati futuri. 
L’ing. Girimonte prende la parola dicendo che  si potrebbe  suggerire esplicitamente  al Consiglio di 

Amministrazione una direzione da seguire per la spesa delle risorse residue, facendo presente la necessità del 
DIATIC di avere un’ulteriore promozione. 
 Terminati gli interventi, il Presidente, dividendo in due la proposta della Giunta, pone in votazione l’utilizzo 

di 0,40 punti per due promozioni da ricercatore a professore associato, precisando che in caso di accoglimento di 
tale proposta sarà fissato un Consiglio di Dipartimento ristretto ai professori di I e II fascia per giorno 09 giugno 
p.v. al fine di procedere con l’individuazione dei Settori Scientifici su cui bandire. 

La votazione termina con esito favorevole registrando la sola astensione dell’ing. Cristiano e pertanto si 
approva a maggioranza la proposta di utilizzo di 0,4 punti per due promozioni da ricercatore a professore 
associato. 

L’ing. Cristiano precisa il motivo della sua astensione. Ella afferma  la sua preferenza a non partecipare alla 
questione  considerato che  l’individuazione dei S.S.D. è riservata ai professori di I e II fascia. 

Il Presidente pone in votazione l’utilizzo di 0,05 punti per una promozione per PTA da categoria C a D. 
La votazione termina con il seguente esito: 
Favorevoli: 17 (Giordano, R. Molinari, F. Crea, E. Curcio, A. Fabiano, A. Mazzitelli, S. Candamano, P. De Luca, 

G. Golemme, E. Infusino,  A. Macario, M. Migliori, A. Aloise, D. Cristiano, A. Pantusa, J. Reda, S. Marino) 
Non favorevoli: 2 (Formisani, Di Maio) 
Astenuti: 8 (Sirangelo, Siciliano, Di Renzo, Caravella, Straface, Girimonte, Testa, Argurio) 

Il Consiglio approva a maggioranza la proposta di utilizzo di 0,05 punti per una promozione per PTA da categoria 
C a D (si chiede al CdA di congelare lo 0,079 per il prossimo anno). 

 
7) Varie ed eventuali 

 
Nulla di cui discutere. 
 
Alle ore 16:45, terminata la discussione dei punti all’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la 

seduta. 
 
 
 
 

 


